
 

    
 
 

 

Facultad de Artes y Educación Física 

Decanato 

ACTA CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA, SESION N°019  
 

En Santiago, 18 de noviembre 2022, siendo las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria,a 
través de plataforma zoom, bajo la presidencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. César Osorio Fuentealba.  
 

La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Presentes 
Decana:        Dra. Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Dr. César Osorio Fuentealba 

Director Departamento Kinesiología:    Mg. Antonio Edwin López Suárez 

Director Departamento de Música:      Mg. Guillermo Vergara Carvajal   

Académico Representante DEFDER:    Dra. Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Ausencias justificadas 

Director Departamento de Artes:      Mg.Víctor Hugo López Sandoval 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación: Mg. Gonzalo Zapata Vera  

Académica Representante Artes Visuales:     Mg. Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante Departamento de Kinesiología:   Dr. Joel Álvarez Ruf 

Académico Representante Departamento de Música:   Mg. Andrés Núñez Mora 

Invitados (as):   

Representante ante Junta Directiva UMCE     Prof. Guiselle Garat LY  

Representante académico en Consejo Académico   Mg. Mª José Prieto  

Académico Departamento de Formación Pedagógica:   Prof. Andrés Marió Casanova 

Coordinador segundo idioma     Prof. Maximiliano Acuña 

 

Se aprueba el acta anterior  

1. Información Institucional 

a. La carrera de Ed. Física, Deportes y Recreación obtuvo 6 años de acreditación, se extiende la felicitación al 

DEFDER. 

b. Informa fallecimiento del Padre de la Prof. Dra. Cecilia Bahamonde 

c. El PACE realizó la feria de las pedagogías, espacio en el cual la Facultado prestó toda la colaboración, el 

objetivo de la feria fue atraer a estudiantes de EM para que postulen a las carreras de la UMCE, en particular las 

pedagogías de la Facultad. 

d. A partir de la feria de las pedagogías se genero la oportunidad de una visita de 150 estudiantes a campus J. 

Cabezas, la cual no se podrá realizar por motivo de agenda de los estudiantes 

e. El consejo de Postgrado aprobó el Programa de Magíster de EFI, el cual también fue aprobado en el Consejo 

Académico. 

f. Los programas de Magíster de los Dptos. de A. Visuales y Kinesiología, entraron a proceso de acreditación. 

g. Se ha trabajado en el proyecto de mejoramiento de espacios del campus Macul, proyecto de la DAE al cual se 

incorporará aspectos de conservación de la avifauna que se encuentra en la UMCE, con asesoría del prof. Dr. 

Cristián Villagra, este proyecto se encuentra en proceso de redacción de la licitación 

h. La red de colegios artísticos ha avanzado, el 28 de octubre e realizó una reunión con la SEREMI de las Artes, 

Cultura y Patrimonio y su equipo y adicionalmente la red ha seguido trabajando. El lunes 21 la Decana fue invitada 

a la ceremonia de cierre del fin de año del colegio Leonardo Da Vinci, que se realizará en el teatro Municipal de 

Las Condes. 
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h. La Facultad participó apoyando en el convenio UNAR-UMCE, a través de una presentación artística dirigida por 

la Prof. Giselle Garat, apoyando a estudiantes de 1º y 2º año 

i. Se realizó el concierto de las guitarras, las concertistas todas mujeres, estuvieron en la Facultad, esta 

presentación se realizó en el marco de un proyecto de VcM, dirigido por la Prof.. María Luz López, del DEMUS 

j. Durante el mes de septiembre y octubre, han participado personas de la red de Colegios Artísticos y de 

Carabineros de Chile, dando cuenta de una participación con otros a través de una vinculación bidireccional. 

k. Reemplazo de la VRA, la Decana realizó tres reemplazos por períodos de 3 a 4 días, lo que generó la 

imposibilidad de dar continuidad a los consejos de Facultad. 

l. Se inauguró el Centro de Investigación en Educación (CIE) de la UMCE, Centro dirigido por el Dr. Jorge 

Rodríguez, este centro pretende articular diferentes núcleos de investigación. 

m. La Decana se reunió con investigadores de la Universidad de Helsinki, para fortalecer la investigación y el 

intercambio, con una oferta de recursos 

n. Convenio con Ñuñoa, se ha avanzado con algunas dificultades, se realizó la visita del CCÑ al Dpto. de A. 

Visuales, se solicitó una oferta de talleres para la comuna, desde la UMCE, queda pendiente una reunión para 

concretar estas acciones. 

o. Convenio con Carabineros de Chile, se ha postergado visita a las caballerizas, por motivos internos de la UMCE, 

en enero se realizará una reunión con todos/as los /las representantes de las instituciones en convenio con la 

Facultad, para programar actividades del primer semestre 2023. 

p. Convenio JUNAEB, se realizará el cierre del año de la JUNAEB en 6 de diciembre en un acto en el Salón de 

Honor 

q. Elección de representante de los/las académicos/as en la HJD, fue electa la Prof. Giselle Garat, se reitera la 

felicitaciones. 

r. Solicitudes al decanato: Tutores del PACE, en el M370 de la Dir. De Docencia se solicitan las cargas académicas 

para el primer semestre 2023, esto se linkea con el presupuesto 2023, que fue presentado el día martes 15/11. 

El Director de la DPP, se comprometió a socializar el presupuesto el miércoles 23, de todas formas se realizará 

un ajuste en mayo de 2023. 

 

2. Informes 

a. Prof. Antonio López, presidente de la ADC, invita a sensibilizar para sumarnos al proceso de socialización 

del informe de acreditación institucional que va a estar disponible a fin de mes, se desarrollaran distintas 

estrategias de socialización. Las últimas 2 semanas se realizaron 3 talleres de juicios evaluativos de las áreas de 

docencia, gestión y VcM. Esta semana la DAC está elaborando el nuevo plan de mejora institucional. Estamos en 

la etapa final, se espera enviar el informe de autoevaluación a la CNA a más tardar la primera semana de 

diciembre. El informe se encuentra cerrado, sólo hay revisión de estilo. 

b. Prof. Giselle Garat informa que la última sesión de la HJD fue en Septiembre, en Octubre no se realizó ninguna 

sesión, la próxima sesión es el 23 de noviembre, el día de ayer hubo una reunión de los 3 representantes 

académicos con la Rectora, para coordinar y asumir una posición colegiada en la HJD. Es probable que en 

Diciembre se realice más de una sesión al mes. Se integraron los representantes del Gobierno a la HJD. 

c. Prof. Mª José Prieto, informa que el Consejo Académico fue muy breve, ya que, la rectora debió asistir a una 

reunión en la U. de Chile, de salud mental. 
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d. Se discute sobre la violencia en particular la quema del bus hace unas semanas, Carabineros hizo una 

investigación descartando que los autores sean estudiantes de la UMCE, se relata el uso de arma blanca en una 

discusión entre estudiantes, durante un partido de fútbol. Estas situaciones preocupan a la Decana, por el nivel 

de violencia. 

Existe interés de la Rectora de generar medidas de seguridad para la protección de las personas al interior de la 

UMCE. 

2. Información Facultad 

a. Prosecución de estudios, comenzará  el trabajo micro curricular y se necesita ratificar a las personas que los 

Dptos. designaron para este trabajo, Las/los académicos nombrados en junio de este año son: 

A. Visuales. Prof. Cristian  Benavente 

DEFDER  Prof. César Arias y Alda Reyno 

DEKIN Prof. Rodrigo Castro 

DEMUS  Prof. Exequiel Gómez y Patricia Vásquez  

Si hay algún otro interesado/a hacer llegar la información al Decanato, durante la próxima semana. 

 
b. Elección de los/las representantes a la comisión de trabajo para el reemplazo del IACA, dentro del plazo 

establecido llegaron 4 personas interesadas 

A. Visuales Prof. Javier Rodríguez 

DEFDER Prof. Gonzalo Zapata 

DEMUS  Prof. Daniel Miranda y Prof. Giselle Garat 

Kinesiología solicita incorporar al Prof. Juan César Henríquez, debido a que el nombre fue propuesto hoy en 

Consejo de Departamento a las 13:00 h 

La Prof. Giselle Garat. Solicita retirar su nombre de la postulación  

La elección se realizará por correo electrónico, hasta las 19:00 h. se enviará un correo a todos/as los/las 

integrantes del Consejo el nombre de los cuatro postulantes y cada consejero deberá responder indicando 2 

nombres. 

c. Presupuesto  

Decana informa que es un presupuesto nominal y que no está ajustado por la inflación. Es importante ejecutar 

las desvinculaciones pendientes y lograr una matrícula completa, la Facultad se logra financiar. Prof. A. López 

solicita conocer la propuesta presupuestaria de la Facultad, manifiesta su preocupación por el presupuesto de 

Campus clínicos, la Decana señala que el detalle del presupuesto no se discutió hoy, por la ausencia de varios 

consejeros, en particular la ausencia del Director del DAVis y del DEFDER, el ajuste presupuestario no afectará 

ni a Campus Clínicos, ni arriendo de la piscina. El esfuerzo se realizó pro los honorarios del DEMUS. 

d. Segundo Idioma Prof. Maximiliano Acuña, informa respecto del estado de socialización del informe de 

competencias, hito evaluativo nivel 2, el protocolo de 2º idioma y la solicitud de una reunión con estudiantes de 

primer año. 

Informe de competencias, se ha trabajado con la UGCI y tiene 3 partes, el primer informe es sobre el proceso 

de construcción  y el sistema de seguimiento de la competencia en la implementación curricular; segundo 
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informe a nivel institucional, con datos generales de la cohorte relacionados con la competencia, el tercer 

informe es un reporte a nivel de facultad y por carrera, las fechas para la entrega de los informes son 

Noviembre Primer Informe 

Diciembre Segundo informe 

Enero 23 Tercer informe. 

El hito evaluativo nivel 2, se está trabajando en la construcción del hito en conjunto con la UGCI, se realizará 

una prueba no estandarizada, se realizará de forma presencial la última semana lectiva del año académico. 

Existe un protocolo de 2º idioma, se encuentra en revisión final, este mes se enviará el protocolo a c/u de los 

Directores de Dpto. para que lo socialicen y lo discutan en sus Dptos. de forma libre de acuerdo a la dinámica 

interna de cada Dpto. y hacer las observaciones que estimen pertinentes, se recogerán las observaciones en 

diciembre y en enero se enviará al Dpto. jurídico para que se emita resolución respecto al protocolo de 2º idioma. 

Los horarios para el primer semestre 2023, fueron enviados desde la Dir. de Docencia 

Se están realizando reuniones con estudiantes de primer año, para socializar la información pertinente respecto 

al funcionamiento del 2º idioma. Durante la próxima semana y la última de noviembre se realizarán las reuniones, 

faltan sólo la reuniones con las carreras del DAVis y DEMUS, lo ideal es juntarse la próxima semana. La inscripción 

de 2º idioma se realizará entre el 5 y 10 de diciembre. 

 

3. Varios 

a. Se logró obtener monitores (Pantallas LCD) para los Dptos. de Facultad. Se instalará 1 en el Centro de 

Habilidades Clínicas, otro en el Lab. De Anatomía, Sala de Profesores del DEFDER y del DAVis, queda pendiente 

el DEMUS, que se resolverá el lunes 21. 

b. Prof. Garat. Pregunta en ¿qué momento se realizará el ajuste curricular? Y la revisión de los hitos. Solicita que 

la Facultad solicite una calendarización para la revisión curricular, la Decana se compromete a consultar a la Dir. 

de Docencia 

c. Prof. Marió pregunta por el comité de ética, la Decana señala que está pendiente la discusión del comité de 

ética y un consejo técnico de postgrado. 

 

Siendo las 16:25 h se da término al Consejo de Facultad.   

 

 

 


